

DESDE EL COLEGIO

LLAMA MARGO GLANTZ A UNA LECTURA PROFUNDA

Como en un viaje breve de la memoria a través de experiencias de vida, familiares y profesionales, acompañadas de lecturas, la escritora Margo Glantz dio el arranque inaugural del Segundo Festival Cultural del CCH, y dijo que es urgente retomar la lectura profunda para entender las realidades actuales.

fundamentales, no sólo para asegurar el éxito escolar de los jóvenes, sino para comprender el mundo y transformarlo", por lo que pidió a los *cecehacheros* disfrutar de la literatura.

Durante una semana, en los cinco planteles del CCH se vivió una verdadera fiesta para el disfrute de las expresiones artísticas, en la que hubo más de 400 actividades relacionadas con la literatura, música y teatro, entre otras.



LO QUE HACEMOS EN LA UNAM



Recibe el rector presea "Dr. Jorge Carpizo 2023"

El doctor Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM, recibió la presea "Dr. Jorge Carpizo 2023" por su destacada defensa de los derechos universitarios y por impulsar múltiples transformaciones en favor de la igualdad de género en la Universidad.

La presidenta de la Red de Organismos Defensores de los Derechos Universitarios (REDDU), Urenda Queletzu Navarro Sánchez, entregó las distinciones al rector de la UNAM y a su homólogo de la Universidad de Guanajuato, Luis Felipe Guerrero Agripino.

En la ceremonia, Graue Wiechers dijo: "Soy un convencido de la igualdad -a pesar de haber crecido en una cultura patriarcal- y de la necesidad de erradicar la violencia". Además, afirmó que el andamiaje jurídico que se estableció en esta casa de estudios a favor de la igualdad de género fue también gracias a la ex abogada General de la UNAM y actual directora del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ), Mónica González Contró, con quien compartió la presea.

Fuente: UNAM Global

CAMPUS UNIVERSITARIO

El simulacro fue todo un éxito

La UNAM contó con una alta participación de su comunidad en el Segundo Simulacro Nacional 2023, con un total de 165 mil personas, principalmente, estudiantes, académicos, trabajadores y funcionarios, quienes evaluaron las diferentes facultades, laboratorios, bibliotecas, direcciones, institutos y demás recintos universitarios.

Por su parte, el rector Enrique Graue Wiechers señaló que la respuesta de la comunidad universitaria permitió confirmar que está capacitada en materia de actuación en caso de presentarse un temblor.

Gerardo Loyo Martínez, director general de Análisis, Protección y Seguridad Universitaria, expuso que en la Torre de Rectoría se movilizaron 357 personas y en un minuto con 50 segundos se evacuó a 141 personas a partir del primer piso, mezzanine, planta principal y basamento.

Fuente: UNAM Global



CECEHACHEROS EN ACCIÓN



En busca de los nuevos cineastas

La explanada principal del plantel Vallejo fue la sede de la séptima edición del Cecehachero Film Fest, Imágenes ausentes, encuentro que se realizó del 6 al 9 de septiembre de este año, donde los organizadores presentaron los avances de las películas participantes, así como el cortometraje 10:35. Este festival destaca por ser uno de los pocos que se enfoca en jóvenes realizadores de nivel bachillerato.

Brandon Ibarra, fundador y principal organizador, expresó que cada año, "por lo menos, son un par de meses en los que Roy (Rodrigo Martínez) y yo nos sentamos a definir el tema del festival, que este año son las imágenes ausentes".

José Luis Martínez, programador y productor de contenidos del Festival Internacional del CCH de la UNAM, señaló que "este año recibimos cerca de 500 películas de todo el mundo".

Lirios

Floreceré, cuando florezcan los lirios en el valle; cuando mis ilusiones viajeras encuentren donde colgar su nido, y cantaré como la alondra; como la alondra que canta entre las peñas.

Descalzo los pies, el campo en ellos, sentiré el ardiente palpitar de la tierra en mis plantas desnudas.

Destrenzados los cabellos, se los daré al viento; al viento daré el juguete de mis cabellos.

Y correré por los campos como una cierva dichosa, gozaré su verdura; me saciaré en sus pastos.

Beberé de las fuentes que esconden las rocas; y floreceré en los valles cuando florezcan los lirios.

Amparo Dávila (1928-2020)

QUÉ HACER



Salas Los movimientos sociales en la actualidad

Ven a conocer las nuevas salas que el m68 tiene para ti. A través de fotografías, videos y objetos, reconocemos algunos movimientos sociales contemporáneos y sus herramientas de lucha.

23 de septiembre | 11:00 horas
Presencial: CCU Tlatelolco, Memorial del 68
Ricardo Flores Magón 1, Col. Nonoalco, Cuauhtémoc, Tlatelolco, Ciudad de México
Entrada libre | Cupo limitado

QUÉ VER



SEXTA EDICIÓN DE ARCADIA: Muestra Internacional de Cine Rescatado y Restaurado

Este año, uno de los ejes temáticos será la conmemoración por los 50 años del golpe militar en Chile y se presentará El zapato chino, de Cristian Sánchez (1979), restaurada por la Cineteca Nacional de Chile y dos versiones de La mujer del puerto, las de 1933

dirigida por Arcady Boytler restaurada por la Filmoteca de la UNA, y la de Arturo Ripstein de 1990, también en versión digitalmente restaurada.

29 de septiembre al 1 de octubre | Consultar horarios
Presencial: Centro Cultural Universitario y/o Cinemateca del Chopo
Entrada libre | Cupo limitado
Informes: www.filmoteca.unam.mx

Coordinación: Héctor Baca Espinoza, Marcos Daniel Aguilar Ojeda
Editor: Alberto Ottoniel Pavón Velázquez
Contenido: Hilda Villegas González, Yolanda García Linares, Porfirio Carrillo
Revisión: Benjamín Barajas Sánchez, Cristina Mera Manzo
Corrección: Mario Alberto Medrano González, Raquel Toribio Espinoza
Difusión: Luis Antonio Tiscareño Ybarra
https://www.cch.unam.mx/ @CCHUNAM.Official @CCHUNAM

calendario escolar 2023-2024

agosto 2023, septiembre, octubre, noviembre, diciembre, enero 2024, febrero, marzo, abril, mayo, junio, julio

Inicio de clases, Fin de clases, Exámenes, Periodo interanual o intersemestral, Asueto académico, Vacaciones académicas-administrativas, Días inhábiles.

APROBADO POR EL CONSEJO TÉCNICO EL 23 DE MARZO DE 2023.

SECRETARÍA GENERAL, ESCUELA NACIONAL COLEGIO DE CIENCIAS Y HUMANIDADES, DIRECCIÓN GENERAL SECRETARÍA ESTUDIANTIL

PRESEA CONVOCATORIA ING. BERNARDO QUINTANA ARRIJOA 2023

CONVOCAN A los estudiantes de nivel medio superior de los planteles de la Escuela Nacional Preparatoria (ENP) y la Escuela Nacional Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) a concursar por la Presea "Ing. Bernardo Quintana Arrijoa" 2023 en los rubros de Liderazgo, Patriotismo, Servicio, Valor y Excelencia Académica; bajo las siguientes bases:

BASE 1.- ¿Quiénes pueden participar? Podrán participar alumnos inscritos en el ciclo escolar 2024-1 en alguno de los planteles de la ENP y del CCH, ser alumno regular*, no mayor de 29 años. Los candidatos sólo podrán postularse en una sola categoría de las cinco que integran esta convocatoria. No podrán participar alumnos ganadores de la Presea de concursos anteriores.

BASE 2.- ¿Qué necesito para participar? A) Registrarte en www.orienta.unam.mx/preseaBQA
B) Enviar Currículum Vitae conforme a la **guía de elaboración**, la cual podrá ser consultada en www.orienta.unam.mx/preseaBQA/guia (Recuerda que deberás anexar los documentos que avalen tu historial de vida, tales como: certificados, historial académico, evidencia de actividades, diplomas y demás que den cuenta de tu trayectoria).
C) Carta de exposición de motivos, debidamente firmada por el aspirante o por los terceros que lo propongan. (Puedes autopostularlo o ser postulado por tus padres, profesores, estudiantes, egresados, organizaciones civiles y/o sociales que te conozcan).
D) Copia simple de credencial de estudiante (vigente).
E) Constancia de estudios que avalen la inscripción actual y el promedio escolar general obtenido por el aspirante en el último periodo.
F) Autobiografía conforme a la **guía de elaboración**.

NOTA: Es de suma importancia consultar la guía de elaboración para que tus requerimientos sean válidos.

BASE 3.- ¿Dónde entrego mis documentos? G) Una vez registrado en www.orienta.unam.mx/preseaBQA, deberás subir tus documentos de los inicios del B al F siguiendo las instrucciones y guías de elaboración, con fecha límite del 27 octubre de 2023.
H) Imprime tu comprobante de registro y entrega a la Coordinación Cultural en www.orienta.unam.mx/preseaBQA o al Departamento de Psicopedagogía en los planteles del CCH, para que mediante oficio firmado por el director de tu plantel se envíe copia a la DGOAE.
I) No olvides que la fecha límite es improporrible.

BASE 4.- ¿Quiénes pueden ganar la PRESEA? Las cualidades a premiar por categoría son las siguientes:

EXCELENCIA ACADÉMICA. Contar con evidencias de premiación individual o grupal. Haber obtenido uno de los tres primeros lugares o menciones honoríficas en trabajos de investigación académica y en certámenes académicos debidamente registrados ante las autoridades correspondientes a nivel institucional, Estatal, Nacional e Internacional; evidencia de aprendizaje de un tercer idioma; evidencia de participación como autor o coautor de ponencias en eventos académicos cuyo objetivo constituya el promover la promoción de conocimiento STEM***, contribuir en la promoción y desarrollo del conocimiento de las áreas STEM***, con fines sociales y/o comunitarios. Fomentar el desarrollo de la investigación científica en diferentes sectores de la población, buscando el reconocimiento nacional e internacional de la Ciencia en México. Finalmente, tener un desempeño de excelencia con un promedio mínimo de 9.

LIDERAZGO. Desempeñar un activismo con perspectiva de derechos humanos y comunitarios. Incidir como agente de cambio en espacios de promoción y desarrollo de la sociedad civil para la solución de problemáticas sociales. Contar con experiencias de liderazgo en sus diferentes roles: creador, organizador, coordinador, representante Local, Estatal, Nacional e Internacional de un equipo, grupo o asociación. Contribuir al desarrollo de nuevos liderazgos. **No se requiere promedio mínimo de calificaciones.**

PATRIOTISMO. Representar a México de forma destacada a través de actividades artísticas y/o deportivas a nivel Local, Estatal, Nacional e Internacional. Participación en eventos y competencias enalteciendo de forma íntegra al país. Haber sido seleccionado para participaciones Locales, Estatales, Nacionales e Internacionales. Contribuir al desarrollo cultural y/o deportivo de otras personas, al trabajo en equipo y juego limpio. Tener una actitud comprometida de entrega y pasión durante tu trayectoria artística y/o deportiva. **No se requiere promedio mínimo de calificaciones.**

SERVICIO. Desempeñar una labor sin fines de lucro de forma comunitaria. Promover el servicio y la capacitación en sectores con necesidades de atención prioritaria: educativa, salud y/o en riesgo. Pertenecer a un equipo u organización de la sociedad civil con fines altruistas. Ser un agente social en su comunidad, estado o país en temas de desarrollo comunitario. **No se requiere promedio mínimo de calificaciones.**

VALOR. Desarrollar una resiliencia positiva ante situaciones de adversidad y retos personales, profesionales y sociales que les hayan permitido habilitar fortalezas emocionales. Experiencias de vida que representen ejercicios de justicia moral y/o social. Capacidad de mantener trayectoria personal y profesional ante situaciones de adversidad. **No se requiere promedio mínimo de calificaciones.**

NOTA: Para notarse en más de uno poder presentar perfiles integrales, si cuentas con evidencia que te destaque en valores de una sola categoría, aplica en la que tengas mayor peso o rango, pero no debes de contarnos si tienes impacto en alguna otra con evidencia. La integralidad suma.

BASE 5.- ¿Quiénes decidirá quién gana? El Jurado de Calificación estará integrado por la UNAM: un representante de la Secretaría General, un representante de la Dirección General de Orientación y Atención Educativa, dos representantes de la ENP y dos representantes del CCH. Por parte de la Fundación de Apoyo a la Juventud, I.A.P., en la que se entregarán:
- Presea "Ing. Bernardo Quintana Arrijoa" o Diploma como alumno ganador en cada rubro.
- La Fundación Apoyo a la Juventud, I.A.P., otorgará un apoyo económico mensual por 11 meses al alumno ganador.
- Mención honorífica a aquellos alumnos que se considere cuentan con un excelente currículum vitae.
- Participación en experiencia de aventura y liderazgo "Jóvenes Ejemplares" a un destino ecoturístico nacional, patrocinado por Fundación Royal Holiday (Presea y Mención honorífica).
- Constancia de participación a los alumnos participantes.

La decisión del jurado es inapelable.
La fecha y sede de la ceremonia se notificará vía correo electrónico a los candidatos participantes.
BASE 7.- De las sanciones Los jóvenes que no cumplan con los requisitos establecidos en la convocatoria serán descalificados sin recibir documento alguno que acredite su participación. Los casos no previstos en la presente convocatoria serán resueltos por el Jurado Calificador.
Ciudad Universitaria, Cd. Mx, a 28 de Agosto de 2022.
*Alumno regular: Es aquel que ha acreditado las asignaturas en tiempo y forma de acuerdo a la organización establecida en el plan de estudios de un determinado nivel de estudios.
**Categoría de términos para la Administración Escolar: julio 2011.
***STEM (Ciencias, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas por sus siglas en inglés).

INFORMES Fundación de Apoyo a la Juventud, I.A.P. Teléfonos 01 55 5553 1521/ 55 5553 1584 fundaciondeapoyoalajuventud.org
Dirección General de Orientación y Atención Educativa Dirección de Apoyo Técnico 55 5622 0423

UNAM, B@UNAM & mood, CO DI BA, UNAM

Inteligencia artificial generativa en el aula

Te invitamos a participar en el curso sobre cómo usar ChatGPT y otras herramientas de inteligencia artificial generativa para facilitar y enriquecer tu práctica docente.

Es un curso de 20 horas en línea. Habrá dos sesiones de acompañamiento vía ZOOM y estaremos muy en contacto vía la plataforma.

Se llevará a cabo del 9 de octubre al 5 de noviembre de 2023.

El cupo es limitado

Regístrate a través de este formulario

<https://forms.gle/2UwgUvA8fRqE81K7>

UNAM, CUAIED, B@UNAM & mood, CO DI BA, UNAM

Estamos juntos y somos mejores

UNAM Universidad de la Nación